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 FECHA: JULIO 04 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Ni custodio ni dinero” 

 “Se desborda el Río Salado en Tezontepec” 

 “Avalan aumento a sindicalizados de la Casa Rule” 

 “Más dinero para bacheo en Pachuca” 

 
“¡Homicida con privilegios!” 

 
“Alerta estatal ante inicio de temporada de lluvias” 

 “DESCARTA BMW PLANTA EN HIDALGO” 

 “Salva el futbol a restaurantes” 

 
“Cae inversión por retraso en Telecom: SCT” 

 
“Vulnera al IFT la nueva ley” 

 “Pensiones asfixian a estados; necesitan reformas, considera Moody’s” 

 “STC: cuesta ya 100 mil mdd el retraso en telecomunicaciones” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Crónica-Convoca panista a fotografiar los baches: Convocó el diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Guillermo 
Galland Guerrero, al primer concurso “Bachuca 2014”, que invita a la ciudadanía de la zona metropolitana de Pachuca a 
exhibir en fotografías los baches más peligrosos, hondos o extensos; en tribuna también aprovechó para insistir que muchas 
de sus propuestas relacionadas con el mantenimiento de vialidades siguen en la “congeladora”. Lamentó que numerosas 
calles de Pachuca y Mineral de la Reforma presenten una cifra exorbitante de baches o hundimientos que provocan daños a 
los vehículos, e incluso afectaciones físicas de los automovilistas. Por ello difundió este concurso que otorgará mil pesos a la 
fotografía que ostente un bache peligroso y grande, el registro de interesados vence el 30 de noviembre. (Rosa Gabriela 
Porter, página 05) 
 
Criterio-Convocan al primer concurso de baches (José Antonio Alcaraz, página 06) 
El Independiente-Convoca diputado panista a concurso Bachuca (Víctor Valera, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 
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P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Terrenos no eran para BMW, aclara Congreso hidalguense: Aclaró el presidente de la Junta de Gobierno, 
Ernesto Gil Elorduy, que los predios que adquirió el estado en el Altiplano no eran específicamente para la armadora de BMW, 
pese a que la empresa alemana finalmente seleccionó a San Luis Potosí el coordinador parlamentario del Revolucionario 
Institucional (PRI) consideró positivo contar ahora con reserva territorial. Este jueves la automotriz anunció una inversión de 
mil millones de dólares para construir una planta de producción de vehículos en San Luis Potosí, la cual operaría en 2019 y 
prevé la generación de mil 500 empleos directos. Hidalgo buscó que la compañía europea se instalara en los terrenos que 
adquirió el Poder Ejecutivo mediante crédito con el Instituto para el Financiamiento del Estado de Hidalgo por 636 millones de 
pesos, a plazo no mayor de 15 años, no obstante optaron por la entidad norteña. “Toda la compra de reserva territorial no es 
para alguna empresa en específico, son espacios estratégicos para que sirvan en cualquier oportunidad de desarrollo 
industrial”. Reconoció que la edificación de un complejo de esta magnitud representaría mayor empleo e inversión para la 
entidad. “Hidalgo sigue siendo un territorio estratégico en el centro del país para muchas empresas de todo tipo, lo 
importante es que la entidad mantiene las reservas territoriales para que en cualquier momento oferten en alguna posibilidad 
de crecimiento empresarial”. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 
El Reloj-Participa Meléndez en Encuentro para un Gobierno Metropolitano: El secretario de Planeación, Alberto 
Meléndez Apodaca, en representación del gobernador Francisco Olvera, acudió al Primer Encuentro para un Gobierno 
Metropolitano, donde dictó la conferencia “Mecanismo de gobernanza metropolitana”. La conferencia fue dictada ante ediles 
de la Confederación Nacional de Municipios de México, Asociación de Autoridades Locales de México, Asociación Nacional de 
Alcaldes y la Federación Nacional de Municipios de México, donde el funcionario estatal manifestó que se debe atender de 
manera más eficiente el fenómeno de la metropolización. Señaló que en Hidalgo, dentro de los modelos de gobernanza en 
zonas metropolitanas, se han establecido planes de desarrollo y ordenamiento territorial, generados como un instrumento que 
permitan crecer con la representación de los municipios y el estado en polígonos por desarrollar, ya determinados en estos 
planes. “La intención es compartir las reflexiones en torno al ejercicio de gobernabilidad en las zonas metropolitanas y lo que 
se va construyendo alrededor de la Confederación Nacional de Gobernadores, para buscar los pasos que ayuden a atender de 
manera más eficiente este fenómeno de la metropolización”, detalló Meléndez Apodaca. Asimismo, indicó que en la CONAGO 
se construye un plan de trabajo, en el que se privilegian algunos aspectos como: la planeación regional y desarrollo urbano, 
vivienda digna y segura; retos sociales; retos para el desarrollo económico y competitividad; retos ambientales; retos de 
infraestructura, conectividad y movilidad; retos de gobernabilidad; actualización de los aspectos jurídicos, administrativos y 
financieros; y la creación del Instituto de Estudios e Investigación para el Desarrollo Metropolitano. Finalmente, cabe 
mencionar que este encuentro se realizó con el objetivo de conocer y analizar la problemática de gobiernos en zonas 
metropolitanas, nacionales e internacionales que ayuden a definir propuestas en relación con el proceso de metropolización 
que hoy se vive en México. (Sergio Juárez, página 04) 
Crónica-Destacan trascendencia de Actopan; aniversario 468: Enaltecer la cultura, historia y tradición gastronómica 
de Actopan busca la diputada Edith Avilés Cano, por ello fomentó la apertura de una exposición pictórica en el Congreso local, 
que rememora el 468 aniversario de la fundación de la referida demarcación. Dicha muestra, según información oficial, consta 
de 17 oleos: está dispuesta en el vestíbulo del Salón de Plenos del Legislativo, fue inaugurada por la asambleísta actopense, 
el líder de la Cámara de diputados estatal, Ernesto Gil Elorduy, así como integrantes de la LXII Legislatura, y autoridades de 
la Secretaría de Turismo y Cultura de la entidad. Además, acudieron autoridades del ayuntamiento de Actopan, y miembros 
de la clase política, social y cultural de la localidad. Asimismo, representantes comunitarios y vecinales de este distrito. La 
exhibición denominada “Actopan, una Mirada al Tiempo”, obra de los pintores locales Rosa Aurora Noriega García y Juan 
Ugalde Olguín, con trayectorias artísticas de 55 y 35 años, presenta 15 cuadros con diferentes enfoques del Ex convento de 
San Nicolás de Tolentino. También, encuadra flora y fauna de la región, y retrata la vida cotidiana de comerciantes y 
habitantes de la demarcación. La muestra además exhibe un lienzo de la religiosa Cecilia Zendejas. Y contiene un dibujo de 
Tayatzin Acevedo. Tras oficializar la apertura de la exposición, Avilés Cano, resaltó que Actopan, posee arte, historia y 
cultura. (Rosa Gabriela Porter, página 22) 
 
Milenio-Inauguran exposición pictórica de Actopan (Redacción, página 11) 
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El Independiente-Detecta INE mil 894 perredistas de Hidalgo que no están en padrón electoral: El Instituto 
Nacional Electoral (INE) detectó mil 894 militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) de Hidalgo que no están 
en el padrón electoral, al corte del 15 de marzo. Esto, luego que la comisión de afiliación del sol azteca informó en su página 
de Internet inconsistencias del padrón vigente perredista. Solicitó subsanar irregularidades con tal de que formen parte de la 
militancia activa del PRD, por lo que “deberán acudir a módulo o actualizar sus datos en el sistema de afiliación y refrendo en 
línea”. A nivel nacional, no fueron encontrados en el padrón electoral 177 mil 250 perredistas, detalló. Piden a duplicados 
ratificar militancia Este diario informó en su edición anterior que tras revisar el padrón de afiliados del PRD, el INE detectó 6 
mil perredistas de Hidalgo duplicados con otros partidos políticos. La comisión de afiliación informó que los perredistas 
inscritos en otros partidos deberán ratificar su militancia al sol azteca y en caso de no hacerlo serán eliminados del padrón de 
los institutos donde están duplicados. “Lo anterior en apego a los lineamientos para la verificación del padrón de afiliados de 
los partidos políticos nacionales”, remató. (Víctor Valera, página 02) 
El Reloj-Para evitar acumulación de trabajo, pide Gil Elorduy agilizar resolución de iniciativas: Ernesto Gil 
Elorduy, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, informó que ha instruido a los legisladores locales aceleren el 
proceso para dictaminar cada uno de los asuntos que son turnados a las diversas comisiones, con el objetivo de evitar 
acumulación y cargas de trabajo. Entrevistado por representantes de los medios de comunicación, el líder de la LXII 
Legislatura, dijo que ha pedido a cada uno de los presidentes de comisiones que dictaminen los asuntos que hasta la fecha 
les han sido turnados, “que consideren las que están en situación de resolverlas, ya sea en un sentido o en otro, que si son 
viables o no para que de alguna manera les den respuesta”. Urgió a sus compañeros “agilizar el procedimiento de resolución 
de iniciativas”, aunque negó que vaya lento el proceso, por el contrario, expresó “hay muchas actividades, las propias 
comisiones son las que de alguna manera tienen carga de trabajo y deben delimitar con las que tienen más posibilidades de 
salir”. Al tiempo, hizo un exhorto a los legisladores en general para que antes de presentar una iniciativa, lleven a cabo el 
trabajo de cabildeo correspondiente, esto a efecto de que no permanezca mucho tiempo en estudio, “los que son los 
promoventes tienen que trabajar al interior de la comisión para que salgan en sentido positivo”. No obstante, reiteró la orden 
que se ha girado para que se agilicen los trabajos de las comisiones, en el sentido que “la argumentación que se dé tenga un 
sustento suficiente para saber si se aprueba o no, y que se nos explique por qué razón algunas de ellas todavía no están 
suficientes maduras para subir el pleno en un sentido o en otro”. (Verónica Ángeles, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
Criterio-Destinan 9 mdp a la mejora de calles: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, estimó que se aplicarán 
cerca de 9 millones de pesos para tapar baches, debido a que las lluvias que han impactado a la capital del estado han 
dañado las vías de comunicación. García Sánchez mencionó que para quienes critican la presencia de baches y la apodan 
Bachuca, “es muy fácil señalar y hacer este tipo de observaciones”; además señaló que él es el primer interesado en tener 
una ciudad sin baches. García explicó que algunas zonas ya se rehabilitan, y manifestó que inicialmente se considera un 
presupuesto de 6 millones de pesos, el que se podría elevar hasta en un 50 por ciento más por las condiciones climáticas 
presentes. El alcalde solicitó la comprensión de la población y puntualizó que se esperará a que pasen las lluvias, pues 
“mientras haya lluvias seria dinero tirado a la basura”. (Emmanuel Rincón, página 06) 
 
El Reloj-Solicitará Pachuca recursos extra para bacheo (Yina Bautistas, página 05) 
El Reloj-Declaración de alerta de género, sólo con base en leyes: Érika Rodríguez: Derivado de la violencia hacia 
las mujeres que se ha presentado en los últimos meses en el estado, se especula con una posible alerta de género, ante lo 
cual la titular del Instituto Hidalguense de las Mujeres (IHM), Érika Rodríguez Hernández, declaró que la Ley General de 
Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia marca las acciones y señala cuáles son las características para que se 
pueda establecer esta medida. Sin embargo, manifestó que en la entidad hay un plan de intervención, acciones y campañas 
permanentes, por lo que cada dependencia hace lo que le compete. “Por parte del Instituto Hidalguense de las Mujeres se 
sigue sensibilizando, estamos llegando a las escuelas y a las comunidades, no hay una acción donde no haya hombres que 
participen, donde toda la sociedad esté integrándose a todo este tema de la prevención de la violencia”, comentó Rodríguez 
Hernández. Asimismo, dio a conocer que en el marco de la campaña “Voy derecho…contra la violencia hacia las mujeres”, la 
cual se reproduce en todos los municipios, se realizan foros y talleres institucionales en todas las regiones del estado, “no es 
cuestión de 13 o una, ya que si es una sola mujer, nos duele a todas y eso no permite que exista desarrollo, progreso y 
justicia en el estado”. Finalmente, Rodríguez Hernández dijo que todas las titulares de las unidades institucionales para la 
igualdad “están haciendo su trabajo dentro de las dependencias, de prevenir la violencia de género”. (Sergio Juárez, 
página 03) 
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El Reloj-Concluye diplomado para víctimas de delito de género: Un total de 48 servidoras y servidores responsables 
de la asistencia, atención y protección a víctimas de delito de género, concluyeron el  diplomado “Víctimas de Delito de 
Género en el Nuevo Sistema de Justicia Penal en México”. Durante la clausura, la presidenta del patronato DIF Hidalgo, Lupita 
Romero Delgado, señaló que el gobierno estatal tiene la voluntad de trabajar por la igualdad entre mujeres y hombres, 
“existe un compromiso claro de ejercer esta responsabilidad con la determinación de hacerlo con fundamento, conociendo a 
fondo todo lo que implica la perspectiva de género”. Afirmó que el fenómeno de la violencia de género está siendo estudiado 
cada vez con mayor profundidad, sus causas y consecuencias, las cuales se conocen mejor gracias a la aplicación de 
herramientas profesionales. Por ello, dijo que gracias a la colaboración que existe entre las instituciones involucradas, se tiene 
la certeza de poseer mejores herramientas para impartir justicia. De ahí que reconoció a los servidores públicos su voluntad 
por haber concluido esta capacitación de manera satisfactoria, con lo cual redundará en una atención eficaz y eficiente a los 
usuarios. Cabe señalar, que de acuerdo con los datos contenidos en la actualización del Plan Estatal de Desarrollo (PED) 
2011-2016, en Hidalgo, uno de cada tres hogares han sufrido violencia familiar, y 672 mil 300, es decir, 46.8 por ciento, ha 
vivido por lo menos un episodio de violencia a lo largo de su vida. (Ivet Pasquel, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Hidalgo era mejor para la BMW: Ayer se anunció que la primera planta de la fabricante alemana de vehículos BMW en 
México será construida en San Luis Potosí con una inversión de mil millones de dólares. La noticia, en donde Hidalgo estaba 
inmerso pues era una de las opciones fuertes para la llegada de la empresa, causó diversas opiniones. México es el octavo 
productor de vehículos en el mundo y cuarto exportador de vehículos nuevos; cuenta con agencias de prácticamente todas 
las marcas del mundo y clientes de las más altas exigencias, así como con un mercado en crecimiento, cada vez más sólido 
en cuanto a la compra de autos de marca. La mayor cantidad de compradores, por demanda poblacional, está en el centro 
del país. El lugar más adecuado para la instalación de la nueva planta de la BMW, considero, era el estado de Hidalgo, en la 
recién estrenada Plataforma Logística Platah, un sitio cercano al Arco Norte y a las vías de acceso a la capital del país y el 
Estado de México. BMW Group está presente en México desde el año 1994 con una compañía de ventas. En 2013 la empresa 
vendió 13 mil 992 vehículos en el país, esta venta significó un aumento interanual de casi un 18.3 por ciento. En ese mismo 
año se vendieron también 2 mil 64 motocicletas, 16.6 por ciento más en comparación con el año anterior. La determinación 
de colocar la planta en San Luis Potosí, considero, va más de la mano de la planeación global de la empresa, con miras a 
importar a Estados Unidos y no reforzar la fuerza de venta en el centro del país que como leemos en cifras anteriores es 
bastante. De acuerdo con Harald Krüger, miembro de la junta directiva de BMW AG responsable de la producción, la 
determinación de llegar a México está encaminada a crecer en la región del TLCAN -compromiso que indican, inició desde 
hace 20 años con la primera planta en Spartanburg, Carolina del Sur-, en donde se considera aprovechar el potencial de 
crecimiento que está experimentando toda la región. Según lo informado por la propia empresa en su portal institucional, 
“Todo el continente americano constituye uno de los mercados en crecimiento más importantes para BMW Group”. Sigo 
pensando que la mejor opción tuvo que haber sido Hidalgo pues si se trataba de conexión con Estados Unidos, en la entidad 
existe la vía a Nuevo Laredo, la frontera más grande del continente y por donde entran los vehículos para venta, exportación 
e importación. Más allá de voluntades políticas, que siento que no hubo demasiadas, el asunto se trató en esferas demasiado 
altas para los estados en donde se presumió que podía estar la inversión: Guanajuato, Hidalgo, Puebla, San Luis Potosí. Al 
final, ni gobernadores, ni funcionarios, parecen haber influido sino que la planeación empresarial de una compañía del peso 
de BMW decidió sobre las intenciones de políticos y empresarios locales.  

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
 
PARA EL 2030 SEREMOS CASI 3 MILLONES 500 MIL HIDALGUENSES 
 
De acuerdo a datos del Consejo Estatal de Población de Hidalgo COESPO para el año 2034 se proyecta que estaremos (ser 
optimista no cuesta nada) viviendo unos 3 millones 329 mil 765 hidalguenses, de los cuales, un millón 597 mil 163, esto es el 
47. 9 por ciento, serán hombres y un millón 732 mil 602 serán mujeres, lo que representa un 52.1 por ciento del total de la 
población, con lo que se ve el panorama que nos espera para dentro de 16 años, que la verdad, son cosa de nada. Sin 
embargo, este número de habitantes representan retos en cuanto a servicios en todos los órdenes, y visión de quienes tienen 
en este momento la obligación de velar por el futuro del estado, de tal manera que quienes vienen apenas en camino, 
encuentren respuestas adecuadas y no herencias de gente irresponsable, que no supieron ver, con ojos de futuro, lo que 
venía. No hay de otro, ahora para ser autoridad se deben tener ojos futuristas, de tal manera que se adivine, con los ojos de 
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la planeación, lo que se avecina, sobre todo en los servicios y en la urbanización, para no heredar problemas a las 
generaciones que vienen. Porque, no se vale que por salvar un problema de presente, que no es más que coyuntura, se 
construyan problemas históricos para las generaciones que vienen. Problemas que tengan que ver con situaciones de tierras, 
de desarrollos urbanos, o de posibilidades de educación o de crecimientos de la sociedad en lo político o en lo cultural, por 
decisiones que a lo mejor, en su momento, benefician a unas personas o a unos grupos, pero, a lo largo del tiempo, dañan a 
la comunidad en ro general… Jugar con la historia es lo más peligroso, porque la historia no perdona y su juicio alcanza a 
quien comete el error, a sus hijos y a los hijos de sus hijos. Pero también premia a toda una generación de quienes hacen 
bien las cosas, por más que quienes quieren parar el juicio, inapelable, de la historia lo intenten con sus malas artes. Esto es 
así y siempre ha sido de esta manera. Por eso, y en nombre de esos más de 3 millones de paisanos nuestros del año 2030 
que está asomando el horizonte, bien que vale la pena que las obras que se ven con visión de futuro no se paren y, más bien, 
que avancen. Cada quien sabe qué obras merecen este calificativo y esta forma de verse. Y en esto cada quien tiene su 
opinión. En esto hay libertad de ver las cosas. Pero que nadie olvide que pasando el tiempo, cuando las ínfulas de profetas 
son sólo poses de actores de teatro, las cosas se ven como realmente son y con el peso que realmente tienen, para nosotros 
mismos y para nuestra gente. Ojalá y tengamos el valor de darles el mérito que tienen o de darles el tache que merezcan, 
por falsas. Pero, movidos por sus valores reales, o por sus pocos pesos. En esto el gobernante lleva mano. Él tiene la 
obligación, por la encomienda del pueblo, de guiar el barco, con sabiduría, para que avance con seguridad en el mar peligroso 
y que llegue a buen puerto. De su mano, sabía y responsable, depende el buen viaje. De su tripulación, que todo marche bien 
y en tranquilidad. Si la tripulación es inepta o tramposa, las cosas no caminarán bien. Y los viajeros se dan cuenta de todo, y 
lo observan todo, aunque parezca que no ven nada, lo ven todo. Y, desde luego, de la solidaridad de los que viajan, porque 
sin ella el barco sólo dará vueltas sin avanzar. En este barco vamos todos, y de todos depende que lleguemos al puerto. Así 
de fácil y así de dificil. Para el 2030 habrá más de 3 millones de remadores en el barco de nuestro estado que exigirán una 
oportunidad en este barco...y con razón. 
 
(Adalberto Peralta, página 02) 
Crónica-Balcón Político… 

Las Pifias del PRD: El Partido de la Revolución Democrática (PRD), pese a todo, sigue siendo una de las principales fuerzas 
políticas en Hidalgo, con estructura en casi la totalidad de los 84 municipios, con representación en el Congreso local y 
algunos ayuntamientos; no obstante, su fuerza no alcanza como para que la ciudadanía encuentre en ese instituto político la 
oportunidad de la alternancia en el poder que desde hace más de ocho décadas ostenta el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI). Actualmente, a la par de su proceso para renovar dirigencia estatal y municipales, también trabaja en una campaña de 
afiliación, cuya meta es alcanzar los 60 mil militantes este año, para poder decir que es una fuerza numérica relativamente 
importante. Sin embargo, el Instituto Nacional Electoral (INE) anulará 6 mil de esos afiliados, por diversas irregularidades 
detectadas en una revisión, particularmente por duplicidad de nombres en el padrón. De acuerdo con la información 
periodística los municipios donde mayor número de militantes duplicados se encontró fue en: Atlapexco (286), Pachuca (266), 
Atotonilco de Tula (198) y Acaxochitlán (143). También fueron detectados 117 militantes con apellido “XX”, con edades que 
oscilan entre los 60 y 70 años, pero que al buscar sus datos en la Clave Única de Registro Poblacional (CURP) en Tezontepec 
de Aldama, primer municipio gobernado por el PRD en su historia, fueron hallados 78 perredistas que al mismo tiempo militan 
en otros partidos políticos. En Jacala otros 114 trabajan para el PRD y al mismo tiempo lo hacen para otras opciones políticas. 
Otro dato relevante es que Pascual Charrez Pedraza, hermano del alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, se registró en 
febrero de 2013 como militante del PRD, pero antes fue candidato del PAN y luego del Partido del Trabajo, a cargos de 
elección popular. Algo tendrá que hacer el PRD para afinar esos “detalles” que dañan su de por sí deteriorada imagen, cuando 
estamos a unos meses de que definan a sus “gallos” para las elecciones de 2015 y las de 2016.  

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 
Neonazis de café: La fotografía difundida en redes sociales es de una ingenuidad terrible. ¡Neonazis en un Sanborns! Pues 
sí; un grupo de jóvenes con atuendos que recuerdan la parafernalia hitleriana aparecen muy quitados de la pena tomando 
café y charlando quién sabe de qué cosas en la terraza de uno de los famosos restaurantes del ingeniero Carlos Slim, con lo 
que queda más que en claro que estos muchachos jaliscienses que pretenden ser seguidores del nacional socialismo nada 
saben de lo que están hablando. La noticia comenzó a circular esta semana. Un grupúsculo de muchachos de Jalisco decidió 
formar algo que se llama Movimiento Nacionalista Mexicano del Trabajo y luego, para ponerle más sabor al asunto, se 
cortaron el cabello con un estilo muy de los años 40 y sacaron quién sabe Dios de dónde unos atuendos grises que intentan 
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semejar las camisas y uniformes de los fascistas alemanes e italianos adoctrinados por Hitler y Mussolini. Con esa facha la 
desorientada palomilla salió a las calles, se tomó fotos con panistas de diferente cuño, y armó páginas de Facebook 
adornadas con imagenes de Adolfo Hitler y frases rimbombantes acerca de salvar a México y todas esas cosas. No me queda 
claro cómo es que estos chamacos se conocieron e integraron, pero sí entiendo que buscaban atención y lo lograron. Ser 
nazi, que yo sepa, no es ilegal pero sí inmoral. Tampoco es ilegal ser tonto (iba a decir otra palabra). Es correcto, pues, que 
se señale a este grupo y se le exhiba. También sería correcto que alguien se tome el tiempo (y la paciencia) para hacerles ver 
lo equivocados que están. México, nuestro México, nada tiene que ver con esos movimientos. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que La delegación federal de la Secretaría de Desarrollo Social dio de baja a 15 personas que laboraban desde la 
pasada administración federal, 9 del programa de adultos mayores y 6 del programa de desarrollo a zonas prioritarias, con la 
justificación de que era personal de la anterior administración y su contrato, al terminar a mitad de 2014, ya no podía ser 
renovado; dicen que al interior de la oficina federal que encabeza Patricia González Valencia, la determinación no fue bien 
vista por la mayoría de los empleados. 

: Que El DIF Pachuca alista una interesante estrategia para la prevención de embarazos no deseados y enfermedades de 
trasmisión sexual en la capital, especialmente en escuelas secundarias donde se concentran el mayor número de alumnos. El 
proyecto consiste en implementar maquinas dispensadoras de condones y que operarían en los planteles a bajo costo para 
hacerlos más accesibles a los adolescentes con el objetivo de llevar información de una sexualidad responsable. 

: Que Quien le lleva las cuentas claras a sus representados es la diputada federal del PRI, Emilse Miranda Munive, pues 
apenas hace unos días que acudió a entregar obras y apoyos al municipio de Agua Blanca, no se cansó en enfatizar que 
se trataba de su gira de trabajo número 57 desde que es legisladora federal; para muchos, lo anterior no tiene relevancia 
alguna como para estarlo recalcando, sin embargo, la legisladora insistió en querer mostrar la cuenta de todo lo que lleva 
hecho hasta el momento. 

: Que Ayer por la noche personal de Obras Públicas del estado taló y derribó árboles que se trasplantaron por la obra del 
Tuzobús enfrente de la Unidad Habitacional Juan C. Doria, en las inmediaciones de lo que se llamará estación 
Solidaridad. Dicen que los árboles están secos a causa de una trasplantación apresurada y por cuestiones de darle celeridad 
a la edificación de la infraestructura, por lo que se prevé que sean reemplazados por nuevas especies, aunque lo perdido y 
afectado el medio ambiente ya no se recuperará. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Como lo anuncié, se llegó a un acuerdo del cinco por ciento que será retroactivo a partir del 1 de enero. este pago iniciará el 
15 de julio, y ya avanzamos en ese capítulo lo cual es una noticia favorable para seguir trabajando por el municipio” 
Eleazar García Sánchez 
Edil de Pachuca sobre aumento salarial. 
 
 “La vida de todos y todas quienes recién los auxiliares comienza a conformarse. Oirán mejor aquello que representa una 
palabra de cariño, o las frases que harán posible a poder escuchar, a lo que se suma el poder tener una calidad de vida no 
sólo físicamente, sino como seres humanos” 
Guadalupe Romero Delgado 
Titular DIFH sobre apoyos funcionales. 
 
 “Una de las acciones hacia una vida libre de violencia es la elaboración del Manual Operativo del centro de Justicia, que 
integra procesos, procedimientos, indicadores para impulsar acciones en el ámbito jurídico y social para erradicar la violencia” 
Margarita Cabrera Román 
Directora de Centro de Justicia para Mujeres. 
 
(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 
 
que la guerra al interior de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación parece que subirá de tono, 
ahora con el contraataque de los tres últimos exdirigentes –Mirna García, Moisés Jiménez y Alejandro Soto–, a quienes se les 
retiraron sus plazas luego de permanecer becados por el sistema. Por lo pronto, ayer, en Tulancingo, varias escuelas públicas 
amanecieron con pintas en sus fachadas, en las que se acusa de violador y corrupto al secretario general de la sección, 
Sinuhé Ramírez Oviedo. 

que como parte de esa pugna interna, se habla que hasta la supuesta desbandada de profesores que apoyan a los exlíderes 
se la Sección XV, después de la cacería de aviadores emprendida por Francisco Sinuhé, les salió mal a Mirna y Moisés, pues 
quienes perdieron su pago tratan de quedar bien con el dirigente magisterial y acusan de amenazas de los exsecretarios 
generales para no perder su plaza de docente.  

que cómo estarán las cosas en Ixmiquilpan, que el titular de Turismo anda buscando aspirantes a secretario de Seguridad 
Pública, diciéndoles textualmente que hay que hacer dos cosas: dar resultados y aguantar el genio y las cuotas que exige el 
presidente municipal, Cipriano Charrez, quien lo puso en el cargo y a quien conoce bien, hasta sus mañas.  

que si saldrá al Distrito Federal hoy tome sus precauciones, pues aunque nadie se ha adjudicado la convocatoria, mediante 
las redes sociales se organiza un cierre masivo de carreteras para protestar contra las nuevas reglas del programa Hoy no 
Circula, el cual endurece, desde hace unos días, el tránsito de automóviles con más de nueve años de antigüedad, incluido los 
de Hidalgo. 

que tan contreras salió el panista –o expanista– Adrián del Arenal, quien en plena euforia mundialista justo el fin de semana 
previo al partido de México contra Holanda, tuvo a bien pasearse y presumir una playera de los Países Bajos. Cada quien sus 
gustos y su patria; por lo pronto, Del Arenal se ganó la rechifla de más de un pachuqueño, en su intento por parecer 
europeo.  

que el controversial diputado panista Guillermo Galland revivió una vieja convocatoría pachuqueña, la cual busca la fotografía 
del peor bache de la mancha urbana de Pachuca. Mediante su cuenta de Twitter el panista promete mil pesos al ganador. 
Ojalá que con todas esas fotos el diputado haga algo al respecto y no se trate sólo de intentar balconear lo que ya se conoce, 
en su afán de protagonismo. 

(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:   
 
¿Por qué los peces gordos prefieren nadar fuera de Hidalgo? 
 
(Redacción, primera plana) 
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
 
BMW, otra que se nos va.  
 
 
Finalmente se confirmó l'‘ lo que ya todos sabían: ''', a planta número 29 de la firma automotriz BMW no se construirá en 
territorio, hidalguense, y la inversión por mil millones de dólares, se irá al estado de San Luis Potosí, con todo y que aquí se 
ofrecieron las mejores condiciones para su edificación en Ciudad Sahagún. La automotriz alemana deja así, con un palmo de 
narices, a quienes habían promovido hasta el último momento la entidad para traer una de las inversiones más altas de que 
se tenga memoria. Nos pasó algo así como lo qué sucedió en el México-Holanda, que cuando ya la teníamos asegurada, de 
pronta algo pasó que Tullirás nos quedamos inflando o chinitos. Ni hablar, otra que se nos va, y ^no precisamente por 
carecer de infraestructura. Qué con su pan se la coman.  
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¡Bara, bara, se vende franquicia del Verde Ecologista! 
 
 Hasta hace poco reconocida como una de las franquicias más productivas con un mínimo de esfuerzo e inversión, la del 
Partido Verde Ecologista de México era peleada por inversionistas con visión de futuro. Pero resulta que ya no, que para estas 
fechas ya nadie se interesa en adquirirla, igual que con la del Partido del Trabajo o Movimiento Ciudadano. En algún 
momento trampolín para políticos de medio pelo, hoy de plano da tristeza, y en la entidad es un verdadero desagarriate lo 
que sucede. Por eso en próximas fechas no se sorprenda si ve el anuncio en los periódicos: "¡Bara, bara, por no poder 
atender vendo franquicia de partida político en Hidalgo!". 
 
Cumple de la bella Caro.  
 
Carolina Viggiano Austria, titular g nivel nacional del Conafe, celebrará el día de hoy su cumpleaños en conocida ex hacienda, 
a la que han sido invitadas una gran canti.dad de personas, entre políticos, comunicadores y todos los que en algún momento 
han tenido amistad con la política nativa de Tepehuacan de Guerrero, Algunos quieren ver en esta fiesta un adelanto de 
campiña, pero difícilmente podría caer en una acción de este tipo, sin duda una, de las mujeres políticas con más trayectoria 
en la entidad. De antemano un abrazo por el cumpleaños.  
 
La Bicentenario, bien gracias.  
 
De plano. Ahí sigue, sin que se haya hecho absolutamente nada. El termo  comprado con un crédito que evidentemente 
causa problemas, al erario estatal, sirvió para maldita la cosa, porque la federación, igualito que con el soldadito Calderón, 
sigue en las mismas, es decir vela. Refinería Bicentenario seguirá como está, en la pura imaginación. Lo que no está en la 
imaginación son los intereses que se tienen que pagar por un préstamo que se tramitó ganar una obra que, por lo que se ve, 
nunca llegará. Otro cuento para la entidad, otro cuento. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Un deporte de fama mundial como el futbol sirvió no sólo para mantener las esperanzas de un pueblo sino también como un 
gancho para incrementar las ventas en restaurantes y locales del estado, según las expectativas de los representantes del 
ramo. Por desgracia el papel de México, como siempre, fue bastante mediocre pero aun así la Canirac espera que la final y 
con los encuentros que faltan signifiquen mayor obtención de recursos económicos. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Carolina Viggiano: Viggiano Austria como titular del Consejo Nacional de Fomento Educativo pone de manifiesto 
que sus bases son sólidas y que su capacidad como agente de cambio le permite abrir nuevos caminos y redireccionar la 
estrategia para ampliar los beneficios de esta dependencia federal, lo cual sin duda es para aminorar las complicaciones 
educativas en los municipios más alejados. 
 
Abajo-Silvano Ramos: Pese a que el alcalde de Chilcuautla mantiene sus buenas intenciones para que en el municipio las 
cosas cambien, resulta evidente que eso no basta para alejar los rezagos que prevalecen en el panorama de esta 
demarcación, donde las carencias no son subsanadas porque falta concretar el acceso a programas específicos, lo lamentable 
es que el edil aún no sabe cómo remediar ese asunto. 
 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
FESTEJO 
 
Con motivo del cumpleaños del dirigente estatal de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares 
(CNOP), Alfredo Tovar, un gran número de amigos, militantes del Partido Revolucionario Institucional(PRI) y 
familiares asistieron a una comida celebrada ayer en el Lienzo Charro de la ciudad de Pachuca. 
 
El dirigente mantiene una actividad frenética en los últimos meses, para reposicionar a la CNOP ante la 
sociedad.Dirigentes priistas, diputados y otras personalidades acompañaron al doctor Tovar, como se le conoce, durante el 
festejo. 
 
FERIA 
 
Los preparativos finales para la feria anual de Ixmiquilpan tienen a las autoridades municipales de cabeza. 
Y es que algunos temas relevantes como la falta de un estacionamiento seguro y con capacidad para atender 
la demanda, nuevamente son motivo de conflicto para los organizadores, aunque más para los vecinos de la 
cabecera municipal, quienes se quejan constantemente de la saturación de espacios. 
 
Por si fuera poco, la falta de transparencia en la aplicación de los recursos es una de las constantes del evento y en el 
ayuntamiento la complacencia del cabildo es más que clara, según aseguran quienes conocen a fondo cómo son las cosas en 
este municipio. 
 
ECOLOGÍA 
 
Las diferencias entre el secretario de Ecología en Hidalgo, Honorato Murillo, y el delegado en Hidalgo de la 
Semarnat, Federico Vera, son cada día más claras. 
 
Ambos personajes se acusan mutuamente de ser víctimas de su contraparte para obstaculizar cualquier acción 
o programa. 
 
Las acusaciones van y vienen, pero ninguno busca alcanzar acuerdos y las consecuencias de este juego son para la población. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Cae inversión por retraso en Telecom: SCT: Por el retraso en la aprobación de la legislación secundaria en 
materia de telecomunicaciones, los interesados en participar en el sector han aplazado inversiones, dijo el secretario de 
Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza. “Quieren hacer grandes inversiones en México, en la red compartida 
que va a permitir que haya internet en los hogares; están dudosos de que no nos ponemos de acuerdo y la inversión en 
telecomunicaciones va para abajo”, declaró el funcionario durante la inauguración del Foro Nacional de Infraestructura. Los 
recursos que se han dejado de inyectar al sector como consecuencia del rezago en el Congreso de la Unión ascenderían a 6 
mil millones de pesos, estimó Fernando Butler, analista en telecomunicaciones. Se perdió el equivalente de entre 15% y 
20% de los ingresos del sector por no tener una ley que brinde certidumbre a la industria, agregó. La SCT en su momento 
estimó que los flujos captados por la industria durante el primer trimestre de 2013 sumaron 30 mil millones de pesos, por lo 
que la pérdida de un 20% llevaría a que la inversión en el mismo lapso de este año ronde 24 mil millones de pesos. La 
legislación secundaria en telecomunicaciones debió publicarse el 9 de diciembre de 2013, pero fue hasta marzo de este año 
cuando el Ejecutivo federal envió una iniciativa de ley al Senado, la cual se espera sea discutida y votada hoy. “Estamos 
perdiendo los mexicanos, está perdiendo el consumidor al no haber, por falta de esta regulación, más competencia, más 
calidad en el servicio, más cobertura y mejores precios”, lamentó Ruiz. “El que pierde es el ciudadano, por eso la importancia 
de que podamos tener ya una ley secundaria en telecomunicaciones, que permita que las inversiones fluyan; hoy la inversión 
está disminuyendo en telecomunicaciones por la incertidumbre de no tener ley secundaria”. El retraso en la aprobación de la 
ley se debe a la serie de imprecisiones, ambigüedades y redacciones que contiene la reforma constitucional, y que se 
elaboraron sin contemplar la forma en que se podrían detallar en la reforma secundaria, explicó el analista Ramiro Tovar. 
(Carla Martínez, Horacio Jiménez y Francisco Nieto, primera plana). 
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La Jornada-STC: cuesta ya 100 mil mdd el retraso en telecomunicaciones: Con el retraso en la aprobación de la 
reforma en telecomunicaciones ‘‘se ha perdido una enorme cantidad de recursos; es difícil dar una cifra, pero la OCDE 
(Organización para la Cooperación y el Desarrollo) habla de una pérdida multimillonaria, de una pérdida en cuatro años de 
más de 100 mil millones de dólares, cantidad verdaderamente espeluznante. ‘‘La inversión internacional está dudando si nos 
vamos a poner o no de acuerdo. Ya hay inversiones verdaderamente necesarias para el país, de gran cantidad de recursos 
que necesitan hacerse ya’’, advirtió el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Gerardo Ruiz Esparza. 
Al referir la magnitud de las pérdidas, el funcionario consideró que de no aprobarse la reforma reglamentaria la que sigue 
ganando es la práctica monopólica: ‘‘Siguen ganando las empresas y perdiendo los consumidores’’, señaló. Se perjudica a la 
sociedad, dice. Incluso, adujo que el margen tan amplio de la reforma en el Congreso propicia más perjuicios a la sociedad: 
‘‘Entonces, no solamente hay pérdidas económicas, decía yo, si la ley busca favorecer fundamentalmente los derechos de los 
ciudadanos, su derecho de comunicación, su derecho de información, derechos básicos que tenemos (...) no se está pudiendo 
materializar estos derechos por no tener la ley secundaria’’. Al participar en el Foro Nacional de Infraestructura, que se 
celebró ayer en la Cámara de Diputados, Ruiz Esparza reprochó que el fondo del debate sobre la iniciativa de ley del Ejecutivo 
se concentre en la preponderancia para calificar la existencia de monopolios en telecomunicaciones. ‘‘Se habla de la 
preponderancia, de si debe ser por sector o por servicio, cuando la Constitución, lo que aprobó el constituyente, lo que 
aprobó el Congreso, ya define que es por sector. Ya no hay tema si debe ser por un lado o por otro; yo no entro al debate si 
se favorece a alguien o no; hay que favorecer al ciudadano, al consumidor y hay que favorecer el servicio.’’ El secretario 
recordó el texto de la Constitución, porque ‘‘en su exposición de motivos, en su filosofía y en su articulado claramente habla 
de preponderancia por sector; eso es lo que debe obedecer la ley secundaria, porque si no sería una ley anticonstitucional, y 
eso de entrada sería algo muy grave… esperemos pronto el consenso de la Cámara de Diputados, a la que respetamos 
profundamente, pero creo que ya es oportuno que México gane con estas reformas en este mismo momento’’. Al preguntarle 
si la negociación entre el Senado y la Presidencia de la República no arrojará como producto de ley una contrarreforma, Ruiz 
Esparza replicó: ‘‘¿Contrarreforma? No lo creo; yo conozco perfectamente bien el articulado; desde luego que no conozco los 
últimos afines que surgieron ya de las propias voces de los senadores y luego vendrán algunas otras de los señores 
diputados, pero lo que sí conozco es que la ley tiene objetivos clarísimos y los hemos dicho y se repite: competitividad en el 
sector’’. (Enrique Méndez y Roberto Garduño, primera plana). 
Excélsior-Pensiones asfixian a estados; necesitan reformas, considera Moody’s: La viabilidad financiera para un 
grupo de estados es un reto mayor debido al pago de pensiones. De acuerdo con un análisis de Moody’s, Baja California, 
Chiapas, Chihuahua, Sinaloa, Tabasco, Tlaxcala y Veracruz corren riesgo a corto plazo, porque tienen que destinar recursos 
extra de su presupuesto para pagarlas. “Estas siete entidades son las que más presión tienen, ya que deben hacer 
desembolsos adicionales  (...) porque no existen suficientes activos que permitan ir fondeando las pensiones”, explicó Roxana 
Muñoz, analista de la agencia calificadora Moody’s para estados y municipios. Expuso casos como el de  Tabasco, que tiene 
que hacer un pago extra de 3.5% de sus ingresos totales para las pensiones. De acuerdo con el análisis de Roxana Muñoz, 
los problemas en los estados pudieron haberse creado porque las contribuciones de los trabajadores son muy bajas o porque 
algunos de los municipios u organismos descentralizados no envían su contribución o también porque los beneficios superan a 
las contribuciones. “En Moody’s pensamos que esto se puede corregir si los estados implementan reformas estructurales en el 
corto y mediano plazos, para poder sanear sus sistemas de pensiones”, expuso. 
 Pensiones, cruz para 7 estados 
Para un grupo de siete estados, entre los que están Baja California, Chihuahua, Chiapas, Sinaloa, Veracruz, Tabasco y 
Tlaxcala, los compromisos por pensiones ponen en riesgo en el corto plazo su viabilidad financiera, ya que actualmente estas 
entidades tienen que destinar recursos de su presupuesto al pago de pensiones. Roxana Muñoz, analista de Moody’s para 
estados y municipios, explicó a Excélsior que “éstas siete entidades son las que más presión tienen, ya que deben hacer 
desembolsos adicionales, porque esto significa que el estado ya tiene que destinar recursos de su presupuesto para pagar 
pensiones”. Comentó que Baja California debe hacer un pago de 2.7 por ciento de sus ingresos totales a las pensiones; 
Tabasco tiene que hacer un pago extra de 3.5 por ciento y Veracruz de 2.7 por ciento. Considero que este indicador es el más 
importante y es en el que nos tenemos que fijar, si ya pone presión o no al tema de pensiones a cada estado, es el que 
muestra pagos que deben hacer los estados por concepto de pensiones entre los ingresos totales para fondearlas. Hay dos 
tipos de contribuciones, unas son las ordinarias y otras las adicionales; los que más presiones tienen son los rubros 
adicionales, ya que esto significa que los estados ya tienen que desembolsar de sus presupuestos para pagar pensiones, que 
serían en este caso Veracruz, Tabasco, Baja California, Chihuahua, Chiapas, Sinaloa y Tlaxcala. Estas entidades ya tienen que 
destinar recursos de su presupuesto al pago de pensiones, porque no existen suficientes activos que permitan ir 
fondéandolas”, detalló Muñoz. Estos problemas pudieron haberse creado por múltiples razones, por ejemplo, que las 
contribuciones de los trabajadores sean muy bajas o que algunos de los municipios u organismos descentralizados no envíen 
su contribución, o también porque los beneficios superen a las contribuciones. Por ejemplo, que una persona se pueda 
pensionar a los 30 años de servicio, pero que viva otros 40 años más luego de jubilarse. En Moody’s pensamos que esto se 
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puede corregir, siempre y cuando los estados implementen reformas estructurales en el corto y mediano plazos, para poder 
sanear sus sistemas de pensiones”, contestó. Advirtió que de no haber reformas estructurales en el corto y mediano plazos, 
las pensiones pondrán presión a las finanzas estatales. Puede haber muchas reformas, por medio de la combinación de 
muchos factores, como cambiar a cuentas individuales, aumentar las edades, las contribuciones, etcétera. Precisó que hay 
entidades con altos pasivos para el futuro, como el Estado de México, que tiene el 564 por ciento de pasivos por pensiones no 
fondeados entre sus ingresos totales. Esta relación refleja los pasivos que tienen los estados a muy largo plazo, quizás de 
aquí a unos 100 años. En un reporte de la calificadora emitido ayer, advierte que “los pasivos por pensiones y la falta de 
medidas estructurales por parte de los estados para reformar o fondear adecuadamente sus planes de pensiones, han 
comenzado a ejercer presión financiera en sus presupuestos, y presentarán un desafío en el mediano plazo si esta situación 
no se corrige”. El análisis añade que la mediana de los pasivos por pensiones no fondeados, según estudios actuariales, 
representa 104 por ciento del total de los ingresos, con 12 estados que ya exceden el 100 por ciento de sus ingresos totales. 
Otras entidades con este problema son Baja California, San Luis Potosí, Veracruz, Tabasco, Sinaloa, Chihuahua, Nayarit y 
Durango, entre otros. Este nivel de pasivos por pensiones no fondeados, es el resultado de que las contribuciones a los 
planes por parte de los empleados y patrones no han sido suficientes para fondear el costo de los beneficios. Se llama pasivo 
por pensión no fondeado, ya que considera a los trabajadores actuales que se tienen más los estimados por los actuarios que 
ingresarán en las siguientes generaciones, es el monto que ellos tendrán que pagar en el futuro”, precisó Muñoz. (Felipe 
Gazcón, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

Ni con "catafixia" volverá: Como anticipó Adriana Malvido hace casi un mes en estas páginas y retomó ayer Sonia Corona 
en El País, el retorno a México del polémico penacho de Moctezuma se volvió imposible. No será “devuelto” ni “prestado”, por 
más que en el calderonato se ofreciera a cambio la carroza de Maximiliano (que se conserva en el Castillo de Chapultepec), 
“al menos hasta que exista la tecnología suficiente para lograr un impacto cero de vibraciones en la pieza durante el viaje”. El 
traslado ahora, pues, implicaría su destrucción. A esa conclusión llegaron las expertas de México y Austria María Olvido 
Moreno, conservadora del Instituto de Investigaciones Estéticas de la UNAM (quien conoce la pieza como casi nadie) y 
Melanie Korn, del Museo de Etnología de Viena, luego de dos años de estudiar el célebre tocado. La propiedad del objeto ha 
sido materia de disputa entre ambos gobiernos (y bailes de concheros en Austria) pero, como apunta la periodista española, 
la desplazó la diplomacia. Restaurado ya, sin embargo, el penacho puede durar otros 500 años… lejos de México. 

 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  

Ustedes disculpen, pero seis a uno no puede ser tan malo: Rara vez el debate de unas leyes, dentro y fuera del 
Congreso, dura tanto, alcanza tal sonoridad y cuenta con voces tan definidas en favor y en contra. Señalar que el arribo a la 
fase de dictamen y voto de las leyes de telecomunicaciones es un atropello es, cuando menos, un atentado a la realidad 
observada, desprecio a la honestidad intelectual. Algo bueno deben tener estas leyes al ser votadas por 25 de los 30 
senadores de las tres comisiones que produjeron el dictamen. ¿Desde qué lógica puede argumentarse que el 83 por ciento es 
turbio, mientras que el 17 por ciento confiere a los opositores la razón y la superioridad moral? De mantenerse la proporción, 
hoy, mañana, en periodo extraordinario, unos 100 senadores concretarán las leyes. Y solo unos 20 las reprobarán. Cuesta 
creer que tantos estén tan equivocados. Por qué no comenzar mejor a reconocer que las leyes a punto de ser aprobadas 
integran una pista de partida que proyecta indudables beneficios a los consumidores y las audiencias, encumbra a una 
autoridad regulatoria, trae certeza jurídica, no se mete con la libertad de expresión (revísese el caso de Ecuador, si no), 
garantiza el uso libre de internet, regula el espectro radioeléctrico, ordena el otorgamiento y prórroga de las concesiones, 
determina a los colosos como agentes preponderantes, elimina cobros en telefonía fija y móvil, en fin. Las verdades reveladas 
no existen. Hay, en cambio, reglas de juego que indican que algunas veces se puede perder. Por ejemplo, si la proporción en 
contra es de seis a uno. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado…  
 
Telecom: dados cargados: En los primeros minutos de ayer, en comisiones del Senado, se aprobaron los dictámenes de las 
leyes secundarias de telecomunicaciones por 25 votos a favor y 5 en contra, lo que retrata el balance de fuerzas y, sobre 
todo, que 5 hacen más ruido que 25, alharaca que no es representativa de la realidad. Pero así es la política a veces: una 
lucha para aparentar lo que no es, intentar que la percepción prevalezca sobre la realidad y más, hacer de esa percepción la 
realidad, su realidad y si no lo consiguen, peor para la realidad. Durante años, desde que se planteó la posibilidad de una 
reforma constitucional en materia de telecomunicaciones, a través de los mismos medios y representando a los mismos, 
negando lo que ya es inocultable, el conflicto de intereses y la defensa de un monopolio, el telefónico, los mismos personajes 
se han presentado como defensores de la sociedad, cuando lo que defienden son los intereses de un grupo, como voces 
independientes, libres y valientes, y son voz de los intereses, por ejemplo cada mañana, de MVS su alianza, vía Dish, con 
Telmex. Con la consigna de que no pasarán, cada mañana, desde hace años, han lanzado las más inverosímiles campañas y 
adoptado las posiciones más histéricas, que es lo que sucede cuando se suman obsesiones personales, alianzas inconfesables, 
pero ya obvias, y defensa de intereses mercantiles y empresariales: su voz es la voz de la empresa y la defensa de sus 
intereses, siempre disfrazadas del interés común y la defensa del pueblo, del pueblo bueno, claro. El punto es que ya 
aprobados los dictámenes de dichas leyes secundarias en materia de telecomunicaciones en proporción de 6 a 1, hoy, en el 
tercer período extraordinario de este receso legislativo, se discutirá y al final aprobarán, esas leyes reglamentarias, lo que sus 
opositores saben y ya preparan la controversia constitucional, que redactan en sus despachos legales, porque es mucho lo 
que está en juego, muchos miles de millones de dólares que sus jefes no están dispuestos a perder, ni sus operadores a 
permitir que los dejen de ganar. 
 
RETALES 
 
1.CARGADO. Ayer en su cuenta de tuiter, Mony de Swaan subió este mensaje: ¿Ustedes creen que @Lopezdoriga y 
@Carlosloret abran sus espacio al debate sobre la ley #telecom como lo hace @AristeguiOnline? Y recordé la más reciente 
que hizo con el propio de Swaan, Javier Corral y Guadalupe Acosta, una mesa muy plural. Por cierto, el que falta, Jesús 
Zambrano, fue quien lo retuiteó, para no quedar en falta; 
 
2. AGOSTO. Los tiempos de la aprobación de la reforma energética fueron llevados hasta la primera semana de agosto; y 
 
3. DISPAREN. Lo que está recibiendo Miguel Mancera es fuego amigo y enemigo. Cuando no es por la Línea 12, es por el 
Hoy no Circula y ahí se lo tratan de llevar. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que en la recta final del debate por las leyes secundarias en telecomunicaciones, el PRD se partió por las versiones de una 
supuesta alianza de Los Chuchos con intereses empresariales para combatir puntos esenciales de la reforma. 

Esto caló hondo, provocó fricciones con los senadores que encabeza Miguel Barbosa y de plano radicalizó a los diputados 
que coordina Silvano Aureoles, que ya ven con dudas el rechazo de su dirigencia a la definición de preponderancia por 
sector y el apoyo a que se establezca por servicios. 

:Que al cuarto para las 12 las comisionadas del Instituto Federal de Telecomunicaciones Adriana Labardini y María Elena 
Estavillo pidieron una cita con los presidentes de las comisiones dictaminadoras de la reforma de telecomunicaciones, para 
hablar de temas como la preponderancia, el poder sustancial y las concentraciones. 

La inesperada solicitud fue bien recibida, pero extrañó a los legisladores porque cuando se invitó al Ifetel a los foros sobre la 
reforma, su participación se limitó a un escrito dirigido al panista Javier Lozano, presidente de la Comisión de 
Comunicaciones y Transportes. 

:Que en el plano de las leyes secundarias de la reforma energética, PAN y PRI están confrontados por el tema de la 
expropiación de tierras para la explotación petrolera. 
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Se espera que hoy circule un nuevo borrador del dictamen de la ley de petróleos en la comisión que encabeza el senador 
David Penchyna, donde el PRI pretende sustituir la expropiación por una figura más noble y evitar así afectar a campesinos 
y reservas protegidas. 

El PAN insiste en que las tierras petroleras deben ser expropiadas sin distingos, sea para Pemex o para las trasnacionales. 

:Que quien fuera el ex hombre fuerte de Elba Esther Gordillo, el profesor Rafael Ochoa Guzmán, oficializará hoy su 
ruptura con el SNTE para sumarse a Movimiento Ciudadano a invitación de su paisano, el también veracruzano Dante 
Delgado. 

Según nos comentan, el ex secretario general del SNTE participará hoy en una asamblea de productores y trabajadores de 
ese partido, de donde podría salir con cargo y todo. Con él, dicen, se van varios integrantes del magisterio nacional e 
inclusive ex dirigentes estatales del sindicato. 

 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Mi viejito: Ahora que tuve que ceder a la presión del gobierno y me compré un auto nuevo para llegar a mi trabajo todos los 
días, la pregunta es: ¿qué hago con el viejo? Quizá no sea tan viejo, pero ya no puede circular un montón de días al mes, y 
como se me olvida cuáles, la policía termina por detenerme un día sí y otro también para sacarme una mordida. ¿Qué hago, 
pues, con el viejito en la cochera? Tratar de venderlo parece un desperdicio de tiempo y esfuerzo. En los lotes no me lo 
reciben. “A esos ya no los quiere nadie”, apuntan sin piedad. Un anuncio en el periódico tampoco genera interés. En los días 
desde que se anunció el nuevo Hoy no Circula los precios de los viejitos se han desplomado. Hoy no me dan más dinero por 
él que por un elefante de circo. Pero, además, si consideramos los riesgos de vender un auto usado, como que alguien lo 
utilice para un delito y uno quede como presunto culpable, el poco dinero de la venta parece nada. ¿Qué tal si llevo el viejito 
a un deshuesadero y lo vendo por partes? Seguramente habrá alguien que pueda usar las piezas en un trasplante para darle 
nueva vida a un auto no tan viejo. Esto haría menos doloroso el fin del viejito que tantos años me ha acompañado. Pero 
cuidado porque los deshuesaderos se han vuelto objeto de un creciente escrutinio de las autoridades preocupadas por el 
“robo de partes” (seguro no serán partes nobles). Corre uno el riesgo de ser detenido y acusado de operaciones con 
refacciones de procedencia ilícita y de delincuencia organizada. Veinte años de cárcel. Mejor no hay que arriesgarse. ¿Podré 
vender mi viejito a uno de esos gritones que compran usado? Por ahí anda ese señor que se llevó el colchón el año pasado y 
que también compra fierro. El problema es que paga por kilo y no creo que me dé gran cosa. Por otra parte, es muy probable 
que el viejito no le quepa en la carreta en que se lleva los desperdicios. No parece una opción realista. Quizá pueda rifar al 
viejito. Mil boletos de 10 pesos y el que pierda se lo lleva. O se me ocurre otra idea. Puedo dejarlo estacionado en un lugar 
prohibido y esperar que la grúa lo traslade al corralón. Así por lo menos el gobierno cargará con la responsabilidad de 
deshacerse de él. Pero, ¿qué pasa si me identifican como el dueño? ¿Me cobrarán renta por los meses o años en el corralón? 
El caldo me puede salir más carro que las llantas. ¿O cómo iba la frase? Pero no, la solución es muy sencilla. ¡Cómo no se me 
había ocurrido antes! Lo único que tengo que hacer es ir a la oficina de Setravi en Álvaro Obregón y registrar al viejito como 
auto clásico. Después de todo, tiene más de 30 años de antigüedad y el que nunca se le haya cambiado la máquina resultará 
ahora un beneficio. Si mi viejito tuviera un motor 2014 con convertidor catalítico ya no me lo aceptarían como auto clásico y 
no le darían ni la calcomanía 3. Pero como todavía tiene un motor antiguo, de esos que contaminan mucho, le pueden dar no 
la 00 para circular todos los días sino una E de exento... y entonces sí ni quien me lo pare. Maravilloso. Resuelto está el 
problema del viejito. Pero ahora que me veo en el espejo me doy cuenta de que tengo otro problema que solucionar. ¿Cómo 
le hago yo para circular todos días? Adaptarme un convertidor catalítico a estas alturas está muy difícil. Me han corrido tanto 
en terracería que ya hay quien busca darme la calcomanía 4 para dejar de circular cuatro días a la semana. Y ni quien piense 
darme calcomanía de clásico como a Mick Jagger, a lo mejor mi viejito termina circulando, pero no yo.  
Sólo paralizar  
¿Van a asfixiar la Ciudad de México?, le pregunto a Miguel Alemán Vázquez del Comité contra el Hoy no Circula Sabatino que 
está convocando a bloqueos este 4 de julio. “No -me responde-, sólo la vamos a paralizar”. Es el mismo grupo que bloqueó 
cuatro horas el Periférico el 1o. de julio. Lo peor es que las autoridades del Distrito Federal ya nos han dicho que no pueden 
hacer nada contra los bloqueos. 
  
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

“Neonazis” y misóginos en el PAN: 

LAS ALARMAS se prendieron en el PAN de Gustavo Madero. Ciertos integrantes de la cúpula azul tuvieron ataques de 
ansiedad por los escándalos protagonizados por algunos de sus militantes. El caso de los jóvenes panistas neonazis de Jalisco 
y el de los funcionarios de la delegación Benito Juárez arrestados en Brasil —cuyo pensamiento misógino y racista en sus 
conversaciones privadas ha sido expuesto públicamente— ha hecho que integrantes del CEN sugirieran volver al viejo 
esquema de hacer exámenes y aplicar una serie de candados para los aspirantes a ingresar a las filas del partido. Los nuevos 
estatutos, nos dicen, son laxos para tener la credencial de militante. Juan Barrera Espinosa, uno de los chicos con tendencias 
neonazis y quien hoy afronta un proceso de expulsión, no pasó por ninguna aduana. 

MUCHA EXTRAÑEZ Acausó ayer en la residencia oficial de Los Pinos observar cómo entró y se estacionó un vehículo que 
cargaba sobre el techo una corona de flores. La camioneta con el arreglo permaneció un buen rato estacionada a unos 
metros del asta bandera y de la explanada Francisco I. Madero de la casa presidencial. Todos los visitantes a la residencia 
pudieron observarla con mucha curiosidad, nos cuentan. ¿Qué ocurrió? El Estado Mayor Presidencial, al mando del general 
Roberto Miranda Moreno, envió el arreglo a un alto mando que recién falleció. Se trató, pues, de un gesto de cortesía y 
respeto entre compañeros de armas. 

CON EL CINTURÓN bien apretadito, los perredistas están a punto de ponerse a dieta. Tendrán que bajar calorías por dos 
asuntos: la recaudación de firmas para la consulta contra la reforma energética y el proceso interno de septiembre para la 
renovación de la dirigencia nacional. Los amarillos iniciaron en mayo la campaña de firmas, con Cuauhtémoc Cárdenas a la 
cabeza de las giras, y han logrado un millón de ellas con una inversión importante de recursos, nos dicen. Pero les falta la 
mitad para llegar a su objetivo. Ahora tienen encima la organización de su elección interna, para la que tendrán que erogar 
parte de sus prerrogativas en pago al Instituto Nacional Electoral. Ante tal situación, la dirigencia de Jesús Zambrano deberá 
acudir al nutriólogo para no quedarse en ceros, nos comentan. 

LAS CRISIS humanitarias que están por venir, y que afectarán a México, muy seguramente vendrán desde el mundo árabe. 
Los jefes de la diplomacia mexicana concentran sus esfuerzos en esa zona del mundo, mientras el asunto de los menores 
migrantes que son llevados por bandas criminales desde Centroamérica hacia Estados Unidos, cruzando por México, crece 
como espuma. Y claro, el caso es tema de preocupación para Naciones Unidas y de oportunismo político de legisladores y 
funcionarios republicanos estadounidenses, quienes hablan de boicots o sanciones para México. Pero la vista está puesta en 
otro sitio del planeta, nos dicen. Y por acá, el embajador estadounidense Anthony Wayne toma la delantera en las iniciativas 
para contener el flujo de menores migrantes. 

LA PRÓXIMA semana y por instrucciones del presidente Enrique Peña Nieto, el gobierno federal dará a conocer una estrategia 
nacional para enfrentar el fenómeno de la migración de menores centroamericanos y mexicanos que buscan llegar a Estados 
Unidos para reunirse con sus familiares y que son víctimas de bandas de traficantes de personas. En el programa 
participarán, desde sus distintos ámbitos de responsabilidad, diversas dependencias federales como la PGR, la Secretaría de 
Gobernación y las Fuerzas Armadas, con el fin de emprender acciones ante esta crisis humanitaria, que busca sumar los 
esfuerzos de los países centroamericanos, nos adelantan. 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

LO QUE era una decisión administrativa más se le está convirtiendo a Miguel Mancera en el desafío más grande en lo que va 
de su gobierno. 

EL MOVIMIENTO en contra de las nuevas disposiciones del programa Hoy No Circula ha crecido a un nivel que ni los más 
pesimistas se imaginaban. 

Y AHÍ ESTÁ el mayor reto para la administración capitalina: descifrar qué tanto se trata de un asunto eminentemente 
ciudadano y qué tanto es un ariete político, impulsado por manos aparentemente tricolores. 

EN LOS LLAMADOS en redes sociales para participar en el “mega bloqueo” este viernes, además, se percibe lo mismo la 
participación de personajes ligados a grupos anarquistas, que los famosos bots, que no son otra cosa que ejércitos de Twitter 
que se contratan al mejor postor. 

HOY SE VERÁ qué tan en serio y de qué calado es realmente el movimiento que amenaza con secuestrar a la capital, para 
exigir la capitulación del gobierno de Mancera en el tema del Hoy No Circula. 

¿QUÉ TIENEN en común los senadores perredistas Zoé Robledo y Armando Ríos Piter y el panista Javier Lozano? Que los tres 
apoyan el dictamen oficial de las leyes reglamentarias en materia de telecomunicaciones. 

¿Y EN QUÉ otra cosa se parecen los tres legisladores? En que se les queman las habas por ser gobernadores en sus 
respectivos estados: Chiapas, Guerrero y Puebla. 

AHORA ya sólo falta saber si una cosa tiene que ver con la otra y les interesa quedar bien con las televisoras, por lo que 
pudiera ofrecerse; la otra opción es que todo sea puritita casualidad. 

POR SI ACASO alguien dudaba que el PAN y el PRD traen entre manos la posibilidad de aliarse en próximas elecciones, hay 
que echarle un ojo a lo que está pasando en Nuevo León. 

EN ESE ESTADO, los albiazules no quitan el dedo del renglón para que el PRI cumpla con su compromiso de replicar a nivel 
estatal, en sus términos, la reforma electoral federal. 

SIN EMBARGO, hay un punto en el que los panistas están pidiendo un cambio: quieren incluir la figura de las candidaturas 
comunes. 

QUIENES SABEN cuánto huevo se le pone al machacado dicen que esta exigencia viene directamente de la alcaldesa 
Margarita Arellanes, quien estaría metiendo presión para que se concreten las candidaturas comunes sí o sí en ese estado. 

COMO la panista sabe que el próximo año las elecciones por la gubernatura estarán muy disputadas, quiere dejar bien abierta 
la puerta a una eventual -y necesaria-alianza con el PRD. 

CON ESO de que el Instituto Nacional Electoral dio por bueno que en los comicios internos del PRD participen adolescentes de 
15 a 18 años, ya se desató el “reclutamiento” infantil. 

CUENTAN QUE las distintas tribus del sol azteca, de plano, andan recorriendo escuelas secundarias tratando de convencer a 
los muchachos de sumarse a su causa. 

(Redacción, página 10) 
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